



El discurso de Carney en Davos resuena en México

Legisladores mexicanos reflexionan sobre las palabras del primer ministro antes de la misión comercial canadiense y las negociaciones del T-MEC



Jorge Barrera · Noticias CBC ·

Publicado: 22 de enero de 2026, 3:00 a. m. CST | Última actualización: hace 3 horas



El discurso del primer ministro Mark Carney en el Foro Económico Mundial en Davos, Suiza, resonó en México, un país que, al igual que Canadá, también se ha visto obligado a lidiar con el temperamento voluble de su vecino estadounidense, mucho más grande y poderoso.

El discurso de Carney estuvo "en sintonía con los tiempos actuales", dijo la presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, durante su conferencia de prensa matutina del miércoles, en respuesta a una pregunta relacionada con Davos de un periodista.

"Fue un muy buen discurso de Carney, del Primer Ministro Carney. No sé si lo escuchaste".

El gobierno liberal de Carney ha estado trabajando para fortalecer sus lazos bilaterales con México mientras ambos países intentan preservar su acuerdo comercial trilateral de décadas de antigüedad con Estados Unidos, conocido en Canadá como el Acuerdo Canadá-Estados Unidos-México (CUSMA).

La gobernadora general Mary Simon partió de la Ciudad de México el miércoles por la mañana tras una visita que comenzó el lunes e incluyó una entrevista con Sheinbaum. La presidenta mexicana calificó a Simon como una "mujer muy interesante" y que abordaron el tema de la reconciliación entre los pueblos indígenas y el estado.

La visita de Simon se basa en el viaje que realizó Carney a México en septiembre pasado y precede a una importante misión comercial del Equipo Canadá programada para el próximo mes que estará encabezada por el Ministro de Comercio de Canadá y Estados Unidos, Dominic LeBlanc.



"Necesitamos aliarnos con Canadá"

La diputada federal Dolores Padierna Luna, del partido gobernante Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), dijo a CBC News que era extraordinario ver a Simon, el primer gobernador general indígena de Canadá, y a Sheinbaum, la primera mujer presidenta de México, sentados juntos.

"Creo que Canadá y México necesitan hablar más, siempre con más profundidad, y apoyarse mutuamente", dijo Padierna, quien es vicecoordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados.

Padierna Luna dijo que el predecesor de Morena de Sheinbaum, Andrés Manuel López Obrador, también habló de la necesidad de construir vínculos más fuertes con Canadá.

Mientras ambos países se preparan para entrar en negociaciones para renovar el CUSMA, conocido en México como T-MEC (Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá), Padierna dijo en una entrevista que Canadá y México se necesitan ahora más que nunca.

"Necesitamos aliarnos con Canadá para negociar este tema juntos... para salvar este tratado, porque es muy importante", dijo.

Padierna Luna calificó como "insultante" y "ofensivo" que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, publique en redes sociales imágenes con la bandera estadounidense cubriendo territorio canadiense y se refiera a Canadá como el estado número 51.

El diputado Juan Ignacio Zavala Gutiérrez, del partido opositor Movimiento Ciudadano, dice que el discurso de Carney le tocó una fibra sensible.

"Creo que fue un discurso muy poderoso, claro e inteligente", dijo, señalando que reveló cómo "fuerzas emergentes como Canadá" están planeando "forjar alianzas" para lidiar con potencias hegemónicas como Estados Unidos y China.

Zavala Gutiérrez afirma que, en lo que respecta a la negociación con Estados Unidos, Canadá y México necesitan encontrar puntos de interés estratégicos y puntos en común. Si cada país intenta hacerlo solo, afirma que estarán trabajando desde una posición de debilidad.

"Si entramos juntos, con los intereses que nos unen, creo que tenemos una probabilidad mucho mayor de tener negociaciones exitosas para ambos países", dijo.

Canadá y México tienen economías 'complementarias'

La diputada Ana Isabel González González, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), dice que espera que la reunión de Sheinbaum con Simon resulte fructífera porque México y Canadá necesitan trabajar juntos para preservar el T-MEC con una administración estadounidense que se ha mostrado ambivalente sobre continuar con el tratado.



El periodista mexicano Alex González Ormerod, director ejecutivo de The Mexico Political Economist, dice que tiene sentido estratégico para Canadá y México profundizar su relación.

"Más allá de ser dos potencias medias con intereses comunes, la economía de México y la de Canadá son profundamente complementarias", dijo González Ormerod a CBC News.

"En materia económica, creo que México y Canadá están muy bien posicionados para ser socios, compañeros de armas, frente a las prácticas explotadoras, no sólo de Estados Unidos, sino también de China", dijo González Ormerod.

Canadá llegó recientemente a un acuerdo comercial con China para permitir el ingreso de decenas de miles de vehículos eléctricos al mercado interno a cambio de que Beijing reduzca los aranceles sobre los productos canadienses de canola.

[Carney's Davos speech strikes a chord in Mexico | CBC News](#)